



Jueves, 23 de noviembre de 2023

El Principado calcula que el nivel de ejecución presupuestaria de 2023 mejorará el de años anteriores y se situará en la media nacional

- **El gobierno ya ha movilizado 746 millones, casi el 75% de las inversiones previstas y 186 más que el ejercicio pasado**
- **Los proyectos que han alcanzado la fase de adjudicación suman 555 millones, una cantidad que supera en 148 la correspondiente a 2022**
- **El Ejecutivo aconseja tomar con cautela los datos difundidos por el ministerio, porque sólo abarcan hasta septiembre y en Asturias la ejecución se acelera en el último trimestre**
- **Hacienda impulsará varias iniciativas para agilizar la tramitación, como la creación de una especie de central de compras que supervise y homogeneice la contratación de todas las consejerías**

El Gobierno de Asturias ha movilizado (licitado) en lo que va de año 746,1 millones, una cantidad equivalente a cerca del 75% de los capítulos inversores del presupuesto y que supone 186 millones más que en 2022. En la fase de adjudicación, el importe se eleva a 555 millones, 148 más que el pasado ejercicio. A la vista de estos datos, el Gobierno de Asturias calcula que los niveles de ejecución presupuestaria de 2023 mejorarán los de los últimos años.

La ejecución de un presupuesto pasa por varias fases contables. Abarcan desde el momento en el que se da vía libre a acometer una inversión hasta que se paga. Desde el primer momento comienza la movilización de los recursos.

El Ministerio de Hacienda difundió ayer un informe sobre las obligaciones contraídas –la fase final, previa al pago- por cada comunidad hasta septiembre. Según esos números, Asturias había alcanzado un porcentaje del 20,23%, el segundo más pequeño después de La Rioja.

El Ejecutivo autonómico advierte que esta clasificación es provisional y debe tomarse con cautela. La Consejería de Hacienda recuerda que

Asturias concentra buena parte de la ejecución y de los compromisos de pago a finales de año. Por lo tanto, aconseja tomar con prudencia los datos que no incluyan el último trimestre.

Por poner un ejemplo, el Principado cerró 2022 con un porcentaje de adjudicación del 71,1%, por encima de la media de las comunidades autónomas (70,03%). En el caso de las obligaciones reconocidas, objeto del informe del ministerio, Asturias se situó en la media nacional. Puesto que a estas alturas la ejecución es mayor que en 2022, es previsible que el cierre del ejercicio también mejore el del año pasado y el Principado vuelva a situarse en la media nacional o ligeramente por encima.

El presupuesto de 2023 destina 921 millones a inversión productiva. Es la cantidad más alta desde 2010, lo que también conlleva mayor esfuerzo administrativo. No obstante, la movilización de recursos se manifiesta en una serie de importantes inversiones que se están ejecutando y que tendrán reflejo en el cierre del ejercicio, fecha en la que deben hacerse los balances. Por ejemplo, las siguientes:

- La primera fase de la reforma y ampliación del Hospital de Cabueñes (79 millones).
- El desdoblamiento de la AS-17 entre Bobes y San Miguel de la Barreda (11,9 millones).
- El Instituto de Educación Secundaria de La Corredoria, en Oviedo/Uviéu (5,2 millones).
- Los centros de salud de La Pola (Lena) y Nuevo Roces (Gijón), con inversiones de 6,1 y 3,2 millones, respectivamente.
- La ampliación del puerto de Lluanco/Luanco (2 millones).
- La rehabilitación de 101 viviendas de protección pública en La Corredoria.
- El acceso a los Talleres del Conde, en Langreo (1,9 millones).
- Otro ejemplo de movilización de recursos tiene relación con el capítulo de fondos europeos. Recientemente, la Unión Europea publicaba como Asturias era la primera comunidad en certificar el 100% de la inversión prevista en los fondos Feder. Este buen ritmo también se traslada al Mecanismo de Recuperación y Resiliencia (MRR) que, según la última actualización, ya tiene adjudicados casi la mitad de los fondos cobrados, lo que se traduce en 310 millones.



No obstante, el Gobierno de Asturias tiene la firme intención de mejorar todas aquellas herramientas que influyen en la ejecución de los presupuestos. La Consejería de Hacienda y Fondos Europeos pondrá en marcha cambios con incidencia en la maquinaria presupuestaria: la nueva ley de Hacienda o el desarrollo de un proyecto para agilizar la contratación pública, una especie de central de compras con la que se pretende estandarizar y homogenizar los pliegos de contratación de todas las consejerías y del sector público en general, con el fin de eliminar trabas burocráticas y facilitar la participación de las empresas en los procesos de contratación.